

Handschriften / Autographen

Lebens- und Reisebeschreibung von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 1711-1742; 1782

11. August 1742

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-176076](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-176076)

115. eine Antwort und gefragt: ob die Gesellschaft
"von der nothwendigen Bedürftigkeit der Gütigkeit
"wären? worauf dieselben zu antworten geübt:
"es wäre von Kind an zu lernen, sondern von
"dem Glauben, der sich durch die Liebe heilig ist
"wird. Die fänden so viele in der Gesellschaft
"Armen und Kranken, zum es an der nothwendig=
"sten Kleidung, und Nahrung und Grabs-Mit=
"ten bei Kranken fasten. Solten Armen Mit=
"Liedern süßen die kranken Mästen um Gottes
"willen zu unterstützen und zu helfen, und
"das wären ihre eigentlichen Recreationen=
"Mühen und besten Motiones, die die darauf
"hat vermehren. Was Inhalt nun unter Dispo=
"sition dabei? führen die Vorzüge zu haben=
"ne Damen nicht vermögen und freier ge=
"lebt, wie andere adeliche Mächtigen
"ihre Recreation und Vergnügen in der Augen=
"Lust fließt Lust und Lust zu suchen und zu
"bis zum Vergnügen sich zu begeben? und den
"großen Genuß haben ihre final Tugend zu sein?
"gesehen von mir ihr Verflüchten?
"die wären das Exempel der Fröhen Christ=
"lich-ordlichen Hande Personen, und dann zur
"Antwort: so für im Jahr in seinem Moral Begleiten